

So steht es um andere Schlösser und Herrenhäuser in der Region

Viel Knatsch gab es um das denkmalgeschützte Herrenhaus Dallwitz. Jetzt hat es die Ventar Immobilien AG Böblingen erworben. Die Unternehmensgruppe kauft, projiziert, verkauft, saniert, vermietet und verwaltet denkmalgeschützte Immobilien, bevorzugt auch in Dresden und Umgebung. Heidrun Besters, die frühere Besitzerin, hatte sich im Schloss eine Wohnung eingerichtet. Doch den Verfall des Anwesens konnte sie nicht stoppen.

Schloss Schönfeld ist ein Beispiel für eine gelungene Sanierung durch die Kommune als Eigentümerin. Doch bisher ist nur ein Teil des Areals nutzbar. Der „Alte Theil“ ist noch unsaniert, er soll mit privatem Geld zu einem Hotelkomplex ausgebaut werden. Das Schloss bewirtschaftet ein Förderverein, der die Marke Zauberschloss erwarb und das Anwesen für magische Veranstaltungen, Hochzeiten, Tagungen und Führungen nutzt.

Das Anwesen in Zschorna hat endlich eine hoffnungsvolle Perspektive. Ein Therapie- und Wellnesszentrum mit der Substanz Naftalan wird schon lange vorbereitet, wurde voriges Jahr dann genehmigt. Die Gebrüder Kramer kauften das ehemalige Pionierlager und wollen aus dem Schloss ein Kurhotel machen. Ein Förderverein versucht das Projekt zu unterstützen.

Schlösser im Elbland, Verlagsgesellschaft Meißen 2004, 14,80 Euro.



Schloss Zschorna, Gemeinde Tauscha